

愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化対策地区検討協議会【八開地区】委員アンケート結果  
 ( ) 内は人数

問 1. 八開中学校が令和 5 年 4 月から 1 学年 1 学級の過小規模中学校となります。

この現状をふまえて、下記より、お考えに近いものを選んでください。

- ① 現状のままでよい (6)
- ② 分からない (0)
- ③ 対策が必要 (7)

問 2. 問 1 で①を選ばれた方にお聞きします。いつまでの期間、現状のままでよいとお考えですか。また、問 1 で③を選ばれた方にお聞きします。必要な対策とはどのようなことが考えられますか。

**現状のままでよいを選んだ方の意見**

- ・その前に様々な地域振興をやってほしい。道路をきちんと整備したり、住民が暮らしやすい八開を戻してほしい。若い人が帰らない地区にした責任は重いです。それをつけを戻さない限りは賛成できない。市長と教育長は謝罪して下さい。八開はめちゃくちゃです。住民が出ていっています。そういう地区を自分たちが作っていることを自覚してください。
- ・学年で生徒が 10 人をきるまで現状のままでよい。
- ・八開中と佐織西中が統合するまでは、現状のままでよい。
- ・いつまでの期間ではなく、きちんとみなさんに説明をし、理解をして頂くまでは、現状のままでいい。不安に思う保護者の気持ちをないがしろにしてまで進める事ではない。数字だけの問題ではない。
- ・過小規模校として、残していきたい。
- ・いつまでの期間とかの問題ではないと思う。

**対策が必要を選んだ方の意見**

- ・学校経営に必要な条件をクリアしたい。できなければ近付ける努力をしたい。それが、教育を受ける子どもたちのためになると思う。
- ・「現状のまま」なら、先生方の負担感がさらに大きくなってしまう。これ以上、ご苦労をおかけするのは心苦しい。
- ・アンケートで出された保護者の不安を一つ一つ考え、不安な部分をどう解消できるか、できなかを丁寧に説明していく。
- ・全ての保護者が現状を理解して、納得しての合併ならばそれも一つの方法だとは思う。
- ・住み良い地域、子供を安心して学校へ行かせられる八開地区作りをする事により人口も増えるのではないか…？
- ・適正化することにより、色々な選択が可能になる。友達、サッカー、バスケ
- ・適正規模になるように統合することが必要と考えます。

問3．基本計画（協議会案）では、佐織西中学校と八開中学校を統合するという案でした。下記よりお考えに近いものを選んでください。

- ① 賛成 (6)
- ② 分からない (2)
- ③ 反対 (5)

問4．問3で①または③を選ばれた理由あるいは代案その他、配慮が必要なことなどお書きください。

#### 賛成を選んだ方の意見

- ・小学校については、なくならないように統合したい。あわせて、この状態を維持できるような対策も市として努力してほしい。
- ・将来的に現状ではダメだと思う部分はあります。アンケート結果で「判断ができない」という保護者が多く、通学路の事、いじめ対策など具体的な対策についての話しがなく判断しかねる。また、小学校の統合については全く話し合いがない為反対。
- ・八開地区は人口減少で有り、中学生の成長時期は、適正な規模の生徒数とレベルの高い先生方に、教育を受けた方がよい。
- ・通学路の安全性。統合による中学生の心のケア。
- ・今のままだと、少人数のため、いじめやトラブルがあれば逃げ場がないため、改善が難しいと思います。人数が多くなれば、クラス替えができる、解決がはやいと思います。
- ・子供は色々な考え方を持つ仲間の中で育つ。
- ・高校生になってからでは遅く、戸惑う事が多いと思う。
- ・子どもたちの健全な学びや成長のために適正な人数の確保は必要であり、進めるべきである。
- ・統合にあたって、心配されることの対策、理解の促進
- ・通学路の安全確保
- ・両校及び関係小学校の事前交流活動の推進
- ・統合校の学校公開等
- ・アンケート結果は大切であるが、それが全てではないので、委員として、それぞれの見地で判断しなければならないと思います。後の新しい教育活動の計画（両校の既存を生かす、新しくつくる）

#### 分からぬを選んだ方の意見

- ・保護者、子どもたちの不安に向き合い解決できる道すじができれば賛成できる。
- ・逆に佐織西の中学生が八開へ来る（近い人）事で八開が増える事は無理？

#### 反対を選んだ方の意見

- ・最初の検討会での八開代表の扱いがひどすぎる！！市民の声、保護者の声、きちんときいてほしい。

- ・通学の面でも不安であり、大人数の生徒になると、いろいろと動搖もあり、少人数でよい。教科の専門性も講師の配置等対策が取れれば、さほど苦にならないと思う。
- ・まずは保護者、地域住民への説明不足。統合ありきでの話ばかりで、どうして反対なのか、反対されている理由をしっかり考えて説明していくべき。
- ・通学路・通学手段の問題・防災の問題
- ・佐織西中に統合しても、子供の少子化すぐに佐織中に統合される事も。愛西市中学校全体で考える問題だと思う。

問5．問3で①を選ばれた方で、統合が必要であるとお考えの方にお聞きします。統合の時期についてはいつごろが良いと思いますか。お考えに近いものを選んでください。

- |                        |     |
|------------------------|-----|
| ① 速やかに                 | (1) |
| ② 統合校の施設、設備等の教育環境が整い次第 | (3) |
| ③ 議論を重ねてから             | (2) |
| ④ その他 ( )              | (0) |

問6．問5で③を選ばれた方にお聞きします。議論を重ねてからとは、どのような議論が必要ですか。

- ・不安に思われていることに対する議論
- ・通学路、いじめ対策、学力の問題など保護者が不安に感じている事全て
- ・保護者への丁寧な説明をして理解してもらう事が大切。
- ・不安材料を話し合う。

問7．基本計画（協議会案）での統合場所は、佐織西中学校という案でした。下記よりお考えに近いものを選んでください。

- |           |     |
|-----------|-----|
| ① 佐織西中学校  | (7) |
| ② その他 ( ) | (5) |
- ・統合を考えるべきではない
  - ・佐織西で八開地区に近い住民の中から八中へ通学する事
  - ・統合を今考えるべきではない。

問8．学校規模の適正化により統廃合が進められた場合に考えられる影響や必要な対策等についてのお考えをお書きください。

- ・通学路の安全配慮。
- ・いじめ・差別への対策の充実。
- ・合併を見据えて生徒同士、教師同士の交流。

- ・統合案はあくまでも対症療法であって、抜本的な解決にはなっていかない。過疎化をどう止めていくか、という愛西市全体の将来的なビジョンを示していかなければ納得するのは難しいと思います。市の対策も含めての説明が必要。過疎化を止めいくのに、教育から変えていくことも「あり」だと思います。少人数、たて割りを生かしていくことを考えても。
- ・いじめ、通学について、通学路
- ・他地区に行くまでの不安（今まで差別されてきた歴史あり）それをどう解消していただけなのか。八開の道路ひどすぎる！！メンテナンス（今の現状）があまりされていない中で、どのように対策して頂けるのか不明瞭。
- ・学校が廃校になり、中心となる所がなくなり防災の拠点がなくなる。過疎の傾向も出てくると思う。
- ・八開中と佐織西中が統合した際は、新しい中学校と見直し、学校名を変更してください。（例. 愛西第1中学校とか）通学路は、充分に配慮してください。（防犯灯、道路の白線など通学路をきちっとしてください。）
- ・通学時間・距離
- ・防犯・交通事故・いじめ
- ・子供の気持ちが不安定にならないかが不安です。必要な対策は保護者が考えるものではなく、学校、教育委員会が子供達、保護者と真摯に向き合って考えるべきです。
- ・通学路の整備（安全な道）避難所は必要だと思います。ただし、その場所に子供が必ずしも必要だとは思いません。
- ・子供の安全性（通学路、距離、時間等）
- ・地区の過疎化が進む
- ・適正化が子供に必要とはあまり思わない。

#### 問9. 基本計画（協議会案 P.6～P.9）についてのご意見をお書きください。

- ・佐織西中学校も大きな影響を受けるので、先生方の意見大切にしたい。
- ・中学校では、少なくとも各教科の正規の先生がそろうのが当たり前だと思います。
- ・基本計画については賛成します。同意されない気持ちもわかりますが、将来のビジョンを示す責任があると思います。又、少子化が進む事に加え、清林館中、津島中の設置によって、ますます、八開中の生徒が減ってしまいます。このような状況において、あらかじめ手をうつことが、地域の責任だと思います。
- ・合併に向けては、子どもたちの不安を受け止められるようにしてほしい。
- ・八開地区に小学校を残せるように、都市計画などでもフォローしてほしい。
- ・アンケートをふまえて、ていねいに説明する必要があると思います。
- ・小学校がなくなることは反対です。学校は地域の基点です。
- ・(1) 永和中の追統合について話し合いがどうなっているか教えてください。
- ・(2) 小学校については今後しっかりとした会議を開いて下さい。
- ・この計画案を出すプロセスがひどすぎる。保護者、住民の意思（八開）が全く反映されてない。

- ・中学校を愛西市で 2 校に将来的にするという事は、広域区域となり、通学の面でも不安である。通学バスもかなり近い所の人を除いて希望者制にするとよい。
- ・小学校は、老朽化対策もする必要があるが、現状のままで当面はよいのではないか。
- ・将来、中学校を 2 校にするとの事ですが、それは、役所サイドの考えで有ると思います。人口増の対策が先で有り、それを考えるのは時期尚早です。八開中は、建物も施設も立派で有り、八輪と開治小学校を統合し、八開中学の跡地、建物をそのまま利用して下さい。ベストな選択です。2つの小学校は、公園等にして下さい。
- ・中学校を南部・北部の 2 校とするなら、通学距離、時間を考える。小学校は、八開に 1 校は残してほしい！
- ・子育てし難い八開地区になって欲しくないので、現在の学校を生かして何とかしてほしい。
- ・将来的に南北に 1 校ずつにするとかはありえない。統合して、学校をなくす事ばかり考えるのではなく学校をどうやって残していくか、子供達、保護者がどうしたいのか真剣に取り組むべき。目の前の数字しかみてない状況では本当にダメだと思う。地域の過疎化の問題等ももっとしっかりと考えるべきです。
- ・特にないです。
- ・人数の多い学校に少ない学校に行くという事に疑問。段階的に佐織西を佐織と八開に分けるという案は、なかったのか。通学距離もそのほうが平等だと思う。